

Beschluss des Landrats vom 04.11.2021

Nr. 1139

1. Begrüssung, Mitteilungen 2021 2020/667; Protokoll: gs, pw, mko, md

Landratspräsidentin **Regula Steinemann** (glp) begrüsst die Anwesenden zur 39. Sitzung des Landrats. Beim letzten Mal hat das Parlament intensive Diskussionen geführt; es kam aber nicht so weit wie gewünscht – heute steht aber ein langer Landratstag bevor (inklusive Abendsitzung). Es ist zu wünschen, dass man in der Traktandenliste etwas weiter kommen würde.

– *Schutzkonzept*

Landratspräsidentin **Regula Steinemann** (glp) dankt den Landratsmitgliedern auch heute im Voraus wieder für die Disziplin bei der Einhaltung der Regeln, insbesondere beim Tragen der Maske, welche korrekt über Mund und Nase gezogen werden soll. Die Maskentragepflicht gilt während der ganzen Sitzung, auch beim Sprechen.

– *Standesinitiative Kerosinsteuer*

Am 11. Juni 2020 hat der Landrat das Geschäft 2019/187 beraten und die Standesinitiative «Kerosin-Steuer auf Flugtickets» beschlossen. Nach Vorberatung durch die beiden Kommissionen für Umwelt, Raumplanung und Energie ist die Standesinitiative nun in beiden Räten beraten worden, im Ständerat am 16. Juni, im Nationalrat am 23. September. Beide Räte haben beschlossen, der Standesinitiative keine Folge zu geben. Die Kommissionsberichte und die Protokollauszüge der Ratsdebatten sind im Ratsinformationssystem im Geschäft 2019/187 abgelegt.

– *Parlamentarische Gruppe Kultur*

Die Parlamentarische Gruppe Kultur bittet die Landrätinnen und Landräte, sich einen Termin vorzumerken: Am Dienstag, 21. Dezember, findet ein gemeinsamer Anlass zusammen mit der Kulturgruppe des Grossen Rates Basel-Stadt statt. Geplant ist die Besichtigung der Musikakademie Basel mit anschliessendem Apéro. Weitere Infos und Anmeldungsunterlagen folgen.

– *FC Landrat*

Vor 14 Tagen hat der FC Landrat seine GV durchgeführt. Landratspräsidentin **Regula Steinemann** (glp) gratuliert den wiedergewählten Vorstandsmitgliedern herzlich – und insbesondere Tania Cucè zur Neuwahl in den Vorstand. Einen letzten sportlichen Einsatz gibt es dieses Jahr noch, um zwar am 13. November am Street-Soccer-Benefizturnier von «Surprise» in Pratteln. Viel Erfolg dabei!

– *Entschuldigungen*

Ganzer Tag	Andreas Bammatter, Andreas Dürr, Laura Grazioli, Markus Meier, Karl-Heinz Zeller
Nachmittag, 13.45-16.30 h	Sven Inäbnit
Abend, 17.00-18.30 h	Dominique Erhart, Julia Kirchmayr-Gosteli, Anna-Tina Groelly, Sven Inäbnit, Heinz Lurf, Regula Waldner, Hanspeter Weibel, Samuel Zimmermann

Begründung für die Abwesenheit der RR-Mitglieder:

Regierungsrätin Kathrin Schweizer ist ab 14.45 Uhr wegen des Vorbeimarsches der Infanterie Offiziersschule 10 durchs Stedtli abwesend.

– *Begründung persönliche Vorstösse*

Keine Wortmeldungen.

– *Verabschiedung Sara Fritz*

Landratspräsidentin **Regula Steinemann** (glp) verweist auf das Schreiben vom 13. September 2021, mit dem Sara Fritz ihren Rücktritt aus dem Landrat per 17. November 2021 erklärt habe – heute sei demzufolge ihre letzte Parlamentssitzung und nun sei der Zeitpunkt gekommen, sie aus dem Landrat zu verabschieden. Sara Fritz kandidierte mit 18 Jahren erstmals für ein politisches Amt. Jetzt ist sie genau doppelt so alt, sie ist also schon die Hälfte ihres Lebens politisch aktiv. In den Landrat kam sie als Nachrückende am 15. Oktober 2009 – also mit 24 Jahren –, als sie als Nachfolgerin von Thomi Jourdan angelobt wurde. Sie ist somit seit 12 Jahren und 20 Tagen Mitglied des Baselbieter Parlaments und könnte also zu einer weiteren Wiederwahl nicht mehr antreten. Sara Fritz ist ab heute noch 13 Tage lang Mitglied des Landrats, um einen nahtlosen Übergang zu gewährleisten; es wäre also falsch, von ihren Kommissionsmitgliedschaften in der Vergangenheitsform zu sprechen – deshalb: Sara Fritz ist seit über 10 Jahren Mitglied der Justiz- und Sicherheitskommission. Dort durfte Regula Steinemann selbst mit ihr zusammenarbeiten und sie hat diese Zusammenarbeit auch immer sehr geschätzt. Zudem ist Sara Fritz seit über 6 Jahren Mitglied der IGPK Rheinhäfen und seit über 2 Jahren Mitglied der Personalkommission. Ausserdem wirkte sie seit dem Beginn der Legislatur 2015-2019 als Vizepräsidentin der Fraktion Grüne/EVP. Sara reichte in ihrer Landratszeit insgesamt 28 Vorstösse ein. Schwerpunktässig drehten sich davon viele um die Themenkomplexe Jugendschutz, Prävention, Menschenrechte und Familienpolitik. Sara Fritz wurde als pflichtbewusste und gewissenhafte Landrätin erlebt. Sie ergriff im Plenum nicht oft das Wort, aber wenn, dann hörte man ihren überlegten Voten aufmerksam zu. In der Kommissionsarbeit war sie sehr aktiv und brachte ihre Haltung engagiert ein. Als EVP-lerin hat sie einen klar ausgerichteten politischen Kompass, auf den sie sich immer verlassen konnte – auch im Gegenwind. Im Namen des ganzen Landrats dankt die Landratspräsidentin Sara Fritz für ihr Engagement im Parlament und den Kanton und wünscht ihr für ihren weiteren Lebensweg herzlich alles Gute! *[Applaus]*

Sara Fritz (EVP) bedankt sich herzlich für die sehr rührenden Worte zu ihrem Abschied. Jetzt ist also der Zeitpunkt gekommen. Alles hat seine Zeit und auch dieses Abenteuer ihres Engagements im Kantonsparlament kommt nun zu einem Ende. Sara Fritz durfte wahnsinnig viele spannende Dinge und Themen erleben und lernte extrem viele interessante Menschen kennen. Die Zeit im Landrat war für sie eine Lebensschule. Es ist ein Privileg, so etwas in so jungen Jahren schon erleben zu dürfen und viele Erfahrungen zu sammeln, welche sie für ihr ganzes Leben geprägt und sie in ihrem beruflichen und privaten Umfeld weitergebracht haben. Die Rednerin dankt den Anwesenden für ihr Engagement und die Zusammenarbeit. Sie wünscht ihnen alles Gute für die Zukunft, und bittet darum, dem Kanton Sorge zu tragen. Als Zuschauerin wird sie interessiert weiterverfolgen, was in diesem Parlament von Statten geht. *[Applaus]*

Landratspräsidentin **Regula Steinemann** (glp) dankt Cornelia Kissling und ihrem ganzen Team für die Zvieri-Verpflegung. Alles war toll organisiert. *[Applaus]*
